
令和３年度　１０月度 戸畑郷土史会活動報告 　　作成　；　若曽根

日　時　：令和０３年１０月０３日（日）　１０時～１２時
場　所　：戸畑生涯学習センター 上田，竹内（英），竹内（孝），讃井，山中，小石，安田

　３階第２集会場 久保田，宮崎，田中，林，佐々木，川内，若曽根
　　　　　　　　　　　　　　１４名出席，

1.会長あいさつ
　・本年度の文化祭は来月（11月7日）予定しています。会員は１２時３０分集合してください。
    郷土戸畑３７号の原稿未提出の方は早急にお願いします。
　・来年度（Ｒ４年）の文化祭は１１月６日（日）１３時予定。

２．会計より
  ・文化祭の予算は文化連盟分＋０．５万円で考えています。会員の購入分の領収書は今月末までに。　

３．３分間スピーチ（主な内容について）
1 　佐々木 ・外出を控える毎日。戸畑庭園のカレンダーを頂いたので目の保養になっています。

　
2 　宮崎 ・到津の森公園の会員になりました。いろいろの催しがあり楽しみにしています。

3 　　林 ・百三十銀行で催された「長井遺跡の講演会」に参加した。
・小倉の森鴎外の旧宅に数回訪れているが，新しい発見が出来た。

4 　川内 ・道鏡について　　・女性天皇について調べています。

5 　小石 ・新聞記事「末松謙澄の評伝出版」に終戦記念日九州に原爆の悪夢が見られた。

6 　山中 ・戸畑の一里塚について，現在の碑が設けられていた処は位置が異なっているのでは？
　

7 　讃井 ・今回の郷土戸畑の原稿は江戸時代末期の幕府の動向についてと黒田長溥が人材
　育成に力を注いだ事を書いています。

8 竹内（英） ・名護屋岬古墳の人骨のＤＮＡ分析を楽しみにしています。

9 　田中 ・ゼンリンミュージアムに平日に行って来ました。見学者が少なかったので，1枚1枚の
　展示地図について説明をしてもらい非常に参考になった。

10 　上田 ・天皇家の継嗣については非常に興味を持っている。

11 竹内（孝） ・郷土戸畑の原稿は「戸畑一里塚の移設」について書きました。

12 若曽根 ・穴生学舎の講座を依頼されており，「麻生氏の初期の拠点」を調べた内容について
　資料を作成中です。鎌倉初期の事ですので戦国時代とは可成り違いが見られます。

４．卓話

　・卓話 天籟寺について 安田潤兒会員

・文政・天保（1818～1843）の頃古地図を参考に，当時の天籟寺集落について話をされた。
　戸数：４３戸。当時の神社は一部変わっているが，殆どが現在まで位置が変わらず残っている。

５．その他
　・来月１１月は文化祭で竹内英雄事務局長による講演を予定。
　　当日「郷土戸畑３７号」を会員の方に渡します。


